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O Parlamento Jovem, pro-
grama de politi zação da Câ-
mara Municipal de Palmeira, 
apresenta os resultados para o 
primeiro semestre de 2015.

Somente no primeiro perío-
do desta legislatura, encerrado 
em julho, foram propostos sete 
projetos de lei e três anteproje-
tos. Também foram propostas 
77 indicações e 13 requerimen-
tos, com a grande maioria aten-
dida pelo Executi vo. 

Neste ano, a quanti dade de 
indicações e requerimentos não 
aumentaram a toa, pois com 
a parti cipação inédita dos sete 
eleitos nas escolas, mas que fi -
caram como suplentes no Pro-
grama, nenhuma localidade de 
Palmeira escapou dos olhares 
atentos dos jovens do município. 

A Câmara de Palmeira tam-
bém prepara a juventude local 
e incenti va parti cipação de pro-
gramas de politi zação em ambi-
to nacional como o Parlamento 
Jovem Nacional e Programa Jo-
vem Senador. Pelo segundo ano as proposições dos vereadores jovens já possibilitam obras e melhorias para comunidades de todo o município 

O plano de politi zação da Câmara avança também 
internamente com a Escola do Legislati vo que 
iniciou as ati vidades em junho de 2015.          Pág. 07 

PJ no Fórum Mundial

A Câmara de Palmeira apresentou o Programa Par-
lamento Jovem no III Fórum Mundial de Educação 
Profi ssional e Tecnológica, em Recife.           Pág. 07

Os parlamentares jovens de Palmeira visitaram 
a Assembleia Legislati va e conheceram como 
funciona o Legislati vo estadual.                     Pág. 02

Visita à Assembleia

PJovemPJovemPJovem
em ação

Escola do Legislativo
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ExpedientePJ recebe homenagem de dois deputados na Alep

Foi aprovado no fi nal do mês de 
fevereiro, na Assembleia Legislati va do 
Paraná (Alep), o requerimento do de-
putado estadual Paulo Litro (PSDB), que 
solicitou o ‘Voto de Congratulações’ 
para a Câmara Municipal de Palmeira, 
pela iniciati va e implementação do Pro-
grama Parlamento Jovem de Palmeira.

De acordo com a justi fi cati va do 
requerimento aprovado pelos deputa-
dos estaduais, a iniciati va da Câmara 
merece ser exaltada, bem como, todo 

o trabalho da equipe deste Legislati vo 
Municipal e ainda, os vereadores jo-
vens, pelo esforço e brilhanti smo com 
que conduziram suas gestões ao longo 
do exercício 2014, com resultados al-
cançados através de projetos de lei san-
cionados e ações voltadas ao bem da 
população do município.

Vale lembrar que no dia 23 de 
fevereiro foi aprovado o requerimen-
to proposto pelo deputado estadual 
Márcio Pauliki (PDT) que concedeu 

a ‘Moção de Aplauso’ do Legislati vo 
Estadual à Câmara Municipal de Pal-
meira pelo trabalho efetuado pelo 
Programa Parlamento Jovem. Segun-
do o documento enviado pela Assem-
bleia Legislati va do Paraná, a iniciati va 
palmeirense é muito relevante visto a 
necessidade de conscienti zar a popu-
lação de qual é o verdadeiro papel do 
Poder Legislati vo, para então poder 
acompanhar e cobrar efeti va atuação 
de seus representantes.

O deputado Paulo Litro (PSDB) solicitou o ‘Voto de Congratulações’ ao PJ Enquanto Márcio Pauliki (PDT) concedeu a ‘Moção de Aplauso’  
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Deputados estaduais prestigiaram a presença dos PJs de Palmeira na Assembleia

O Parlamento Jovem de Palmeira 
esteve no dia 14 de julho, em visita na 
Assembleia Legislati va do Paraná (Alep). 
Os estudantes ti veram a oportunidade 
de conhecer toda a estrutura da Casa, 
como também entender mais sobre o 
funcionamento do processo legislati vo, 
mas desta vez em âmbito estadual. Ao 
todo, 14 dos 16 representantes do mu-
nicípio, entre vereadores jovens e su-
plentes, foram acompanhados dos vere-
adores pastor Anselmo Osório e Mário 
Antonio Wieczorek.

Na visita, os representantes do Le-
gislati vo palmeirense foram guiados 
pela servidora do cerimonial da Alep, Je-
nifer Sarti  Andrade, que no Plenário ex-
plicou o funcionamento da Casa, como 
todo o processo legislati vo. “Os jovens 
estavam um pouco tí midos, mas depois 
se soltaram e fi zeram muitas perguntas. 
Tenho certeza que a iniciati va da Câma-
ra de Palmeira em trazer seus parlamen-
tares juniores foi produti va e ampliará o 

conhecimento deles”, avalia Jenifer.
Além de conhecer a presidência 

da Casa, os parlamentares jovens con-
versaram e ti raram fotos com diversos 
deputados estaduais como Requião Fi-
lho (PMDB), Paulo Litro (PSDB), Thiago 
Amaral (PSB), Felipe Francisquini (SD), 

Vereadores juniores e suplentes visitam Alep
Claudia Pereira (PSC), Tercílio Turini 
(PPS) e Hussein Bakri (PSC). Além disso, 
os visitantes ainda foram encaminhados 
para assisti rem a 68ª Sessão Ordinária 
de 2015 e as dúvidas que restaram fo-
ram sanadas em uma últi ma explanação 
no Salão Nobre da Alep. 
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O exercício da cidadania através do voto aconteceu em 16 escolas de Palmeira 

A procuradora da Casa passou noções gerais do funcionamento da Câmara Municipal

3,5 mil estudantes votam entre 64 candidatos
Greve dos professores da rede estadual atrasa eleição, mas escolas escolhem seus representantes

Em virtude da greve dos professo-
res do Estado do Paraná, a Câma-
ra Municipal de Palmeira atrasou 

em precisamente um mês a eleição do 
Parlamento Jovem. Com isso, a primei-
ra fase do pleito aconteceu no dia 24 
de março, em todas as insti tuições en-
sino parti cipantes e aproximadamente 
3,5 mil estudantes matriculados entre 
os 6ºs anos do ensino fundamental 
aos 3ºs ano do ensino médio votaram. 

Cada escola adotou um modelo 
para realizar a eleição. Em algumas a 
votação foi na sala de aula, em outras 
no corredor e em outras em auditórios 
ou quadras esporti vas. Algumas delas 
encerraram o período eleitoral ainda 
pela manhã, enquanto outras realiza-
ram também nos períodos vesperti no 
e noturno. 

Das 64 candidaturas, a eleição con-
tou com 36 meninas e 28 meninos. Do 
7º ano do ensino fundamental concorre-
ram 11 estudantes, do 8º concorreram 
17, do 9º foram 14, do 1º ano do ensino 
médio foram seis, do 2º ano 14 e dois do 
3º ano do curso técnico, um de adminis-
tração e outro de formação de docentes. 
É interessante deixar claro que o 3º ano 
do curso técnico é o penúlti mo ano do 

curso, diferente do ensino médio, que 
o 3º ano é o últi mo ano e por isso, não 
seria permiti da a parti cipação.

Foram eleitos na primeira fase 
do Programa, a estudante Ana Paula 
Wendler, do Colégio Estadual de Pi-
nheiral de Baixo, Angela Aparecida 
Hass do Colégio Estadual São Judas 
Tadeu, Breno Toaldo Brito do Colégio 
Estadual Dom Alberto Gonçalves, Da-
niella Heinen do Colégio Agrícola Esta-
dual Getúlio Vargas, Donato Augusto 
Correia de Lima do Colégio Estadual 
David Carneiro, Deivi Hudson Turek 
do Colégio Estadual do Quero-Quero, 
Elaine de Goes do Colégio Estadual 
Henrique Stadler, Erica Fernanda Mar-
graf da Escola João Sidorko, Ellen Pu-
chalski da Escola Estadual Leonardo 
Salata, Gabrielle Favile de Oliveira da 
Escola Realeza, Gabriel Kasdorf dos 
Santos do Colégio Sagrada Família, 
Izaac Lederer Junior do Colégio Es-
tadual Fritz Kliewer, Loiane Rusgoski 
Boaventura do Colégio Amadeu Mario 
Margraf, Nayara Feld da Escola Esta-
dual Bom Jesus do Monte, Priscila de 
Castro Souza da Escola Estadual Flávio 
Santos e Samara Linhares de Silva da 
Escola Estadual de Guarauninha.

2º turno
Cada um dos 16 jovens eleitos em 

suas escolas ti veram de 2 a 5 minutos 
para explanar sobre o tema: “Porque 
quero ser um parlamentar jovem?”, e 
o discurso foi avaliado por uma banca 
composta por vereadores e servidores 
efeti vos da Casa, que atribuíram no-
tas aos candidatos, e as nove melho-
res médias ocupam as nove cadeiras 
como ti tulares da segunda turma do 
Parlamento Jovem e os demais fi caram 
como suplentes.

Vereadores jovens eleitos, suplen-
tes e professores parti ciparam no dia 9 
de abril, na Câmara Municipal, de cur-
so de capacitação preparatório para as 
ati vidades dos parlamentares durante 
o ano de 2015. Com aproximadamen-
te uma hora e meia de duração, foram 
passadas as principais funções dos ve-
readores que também, de maneira não 
ofi cial, serão exercidas pelos membros 
do Parlamento Jovem.

Servidores do Legislativo expla-
naram sobre a utilidade de leis para 
a organização social, a diferença en-
tre os poderes Executivo, Legislativo 
e Judiciário, como também sobre o 
trabalho dos vereadores e como se-
ria o andamento do Programa Parla-
mento Jovem.

De acordo com a procuradora da 

Câmara, Anna Carolina Amorim da 
Costa, que ministrou parte do minicur-
so, esta etapa do Programa Parlamen-
to Jovem é muito importante para pas-

sar noções gerais para os vereadores 
juniores uti lizarem em seus mandatos 
de um ano de duração. “Para ser pro-
veitosa a experiência no Poder Legisla-

Minicurso de capacitação jovens vereadores recém-eleitos

Confi ra a colocação dos eleitos
no segundo turno:

1º Nayara Feld – 9,600
2º Donato A. Correia de Lima – 9,356
3º Loiane Boaventura – 9,106
4º Angela Aparecida Hass – 9,078
5º Gabrielle Favile de Oliveira – 9,006
6º Izaac Lederer Junior – 8,861
7º Elaine de Goes – 8,722
8º Ana Paula Wendler – 8,678
9º Erica Fernanda Margraf – 8,622

ti vo, os parti cipantes devem entender 
sua origem, importância e funciona-
mento, para só então poderem aplicar 
suas ideias para o bem do município”, 
disse Anna.

Vanessa Albano, coordenadora do 
Parlamento Jovem, que ministrou a se-
gunda parte do minicurso, disse que as 
informações transmiti das servirão para 
que os jovens tenham um conhecimen-
to prévio do processo legislati vo, que 
serão usados durante seus trabalhos 
na Câmara. “Algumas escolas envia-
ram representantes entre professores 
e pedagogos que com o conhecimen-
to adquirido, poderá ser multi plicado 
nas escolas e uti lizado para um maior 
aproveitamento do parlamentar jovem 
ou suplente no Programa”, comenta a 
coordenadora.
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PJ empossa vereadores jovens da turma 2015
Presidente da Casa apresenta mudanças que contempla participação de suplentes

No dia 1º de abril aconteceu na 
Câmara Municipal a solenidade 
de posse dos nove vereadores jo-

vens do município. Os estudantes segui-
ram o protocolo regimental da Casa de 
Leis na Solenidade de Posse, como na 
eleição da Mesa Direti va do Parlamento. 
A solenidade contou com a presença de 
diretores e professores de diversas es-
colas parti cipantes do Programa, além 
de pais e amigos dos jovens eleitos. O 
presidente da Casa, Domingos Everaldo 
Kuhn anunciou mudanças na atuação 
dos suplentes. 

Elaine de Goes, do Colégio Estadual 
Henrique Stadler assumiu a presidên-
cia da Sessão por ser a vereadora eleita 
mais velha. Para ela coube a missão de 
fazer a abertura dos trabalhos na Sessão 
Solene de Posse. Cada um dos vereado-
res jovens tomaram seus assentos nas 
cadeiras que ocuparão durante as ses-
sões mensais do Parlamento. Os verea-
dores jovens de Palmeira da turma 2015 
foram diplomados pelo o presidente da 
Casa, Domingos Everaldo Kuhn.

Em discurso, Everaldo anunciou 
mudanças no Programa para este ano, 
na parti cipação dos suplentes na ela-
boração de indicações e requerimen-
tos, bem como, na busca pela Câmara 
Municipal de parceiros na iniciati va 
privada para a premiação destes re-
presentantes que foram eleitos nas 
escolas, mas não contemplados na se-
gunda fase do processo eleitoral. “Os 
suplentes também terão obrigações, e 
terão que apresentar em cada uma das 
oito sessões deliberati vas, uma indica-
ção ou requerimento para terem direi-
to a premiação”, disse o presidente, 
que explicou que o notebook conti nua 
sendo uma premiação dada aos nove 
vereadores juniores, enquanto para os 
suplentes ainda está em fase de estu-
do pela Casa, a premiação.

A vereadora jovem Loiane Rusgoski 
Boaventura discursou em nome de to-
dos os eleitos, e disse que ser parlamen-
tar é lutar pelo equilíbrio social a parti r 
das convicções, a parti r de sonhos, a 
parti r das novas aprendizagens, bem 

como, que esta oportunidade faz dos 
eleitos, protagonistas dessa transforma-
ção, os tornando elos que agora ligam 
as comunidades escolares com o o Po-
der Legislati vo. “Buscaremos pequenas 
transformações, as quais certamente 
ampliarão as melhorias na vida de cada 
um de nós e de nossas comunidades”, 
disse Loiane.

Após a cerimônia de posse, acon-
teceu a eleição da Mesa Direti va do 
Parlamento Jovem. Fora do plenário, 

os jovens se reuniram e formaram duas 
chapas, uma delas composta por Elaine 
de Goes como presidente, vice Izaac Le-
reder Júnior, 1º secretaria Angela Apa-
recida Hass e 2º secretário Ana Paula 
Wendler. Na chapa 2 se inscreveram 
para presidente a estudante Gabrielle 
Favile de Oliveira, vice Nayara Feld, 1ª 
secretaria Erica Fernanda Margraf e na 
2ª secretaria Loiane Rusgoski Boaventu-
ra. A chapa 1 foi a vencedora com seis 
votos a quatro para a chapa 2.

Dos 16 jovens eleitos nas escolas, somente os aprovados no segundo turno das eleições serão apadrinhados pelos vereadores da Casa e foram empossados como PJs

Com a mudança, os suplentes também poderão enviar demandas das comunidades
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A participação dos suplentes aumentou o raio de abrangência do Parlamento Jovem

Os parlamentares jovens demons-
traram já no primeiro semestre 
de 2015 que foram eleitos em 

suas escolas para fazerem o dever de 
casa com o município. Nas primeiras 
quatro sessões deliberati vas deste ano 
foram elaboradas e votadas 77 indica-
ções e 13 requerimentos. Estas propo-
sições também são criadas pelos vere-
adores suplentes, o que aumentou a 
produção comparada com  o mesmo 
período em 2014, que registrou um to-
tal de 43 indicações e 6 requerimentos.

As indicações são ferramentas 
uti lizadas pelos vereadores para so-
licitar providências ao Poder Executi -
vo de demandas do município. Estas 
proposições não tem efeito de lei, e 
sim, são sugestões ao prefeito de si-
tuações que são de competência da 
Prefeitura resolver. 

Os requerimentos são proposi-
ções que servem para os vereadores 
pedirem informações à Prefeitura de 
demandas da sociedade, ou solicitar 
providências para outros órgãos. Am-
bas as proposições podem ser consi-
deradas como funções dos vereadores 
tanto de assessoramento, quanto de 
fi scalização.

Entre as proposições que se des-
tacaram neste semestre está o reque-
rimento da vereadora Angela Hass que 
solicitou informações sobre o cumpri-
mento da lei nº 2.878 que insti tuiu o 
Arquivo Publico Municipal. De Loiane 
Rusgoski Boaventura o requerimento 
foi para a Secretaria de Educação, solici-
tando informações sobre o andamento 
do projeto de construção da quadra po-
liesporti va em frente ao Colégio Ama-
deu Mário Margraf. 

Da vereadora jovem Nayara Feld 
se destaca a indicação para a Secre-
taria de Obras e Infraestrutura para a 

construção de playground na Escola 
Municipal Nossa Senhora do Rosário, 
na localidade de Vieiras. Para a mes-
ma Secretaria, Izaac Lederer Junior 
solicita analise da possibilidade de 
instalar redutores de velocidade ou 
placas de sinalização de trânsito para 
orientação dos motoristas quanto ao 
tráfego de pessoas e velocidade per-
miti da na Rua Johannes Jansen, na 
Colônia Witmarsum.

De Donato Correia de Lima à Secre-
taria de Cultura e Esporte, a solicitação 
que sejam instaladas cestas de basque-
te na quadra poliesporti va, localizada 
ao lado do ginásio central Durval An-
tônio de Freitas. Enquanto o vereador 
Gabriel Kasdorf indicou à Secretaria de 
Obras e Infraestrutura, que seja realiza-
do a construção de passagem elevada 
na Rua XV de Novembro esquina com 
Rua Pedro de Paula Teixeira. 

A presidente da Mesa Diretora do 
PJ, Elaine indicou ao prefeito, para que 
determine ao setor competente a ins-
talação de uma academia ao ar livre, na 

localidade de Queimadas. Já Gabrielle 
Favile de Oliveira solicitou para a Secre-
taria de Meio Ambiente a instalação de 
lixeiras nas calçadas na Rua Conceição. 
A vereadora suplente Erica, que ocupou 
por um mês a função como ti tular so-
licitou para a Secretaria de Saúde, que 
veja da possibilidade de disponibilizar 
agentes de saúde para palestrar nas 
escolas municipais sobre a prevenção 
de doenças, como a dengue, HIV, DST, 
entre outros.

Dos suplentes, Breno Toaldo Brito 
solicitou á Secretaria de Obras e Infra-
estrutura, que realize a revitalização 
dos bancos instalados na Praça Mano-
el Ribas. Enquanto Deivi  Hudson Turek 
indicou para a mesma Pasta, para que 
seja realizado o patrolamento e casca-
lhamento na estrada rural conhecida 
com estrada do ti gre que inicia na BR-
277, Km 190 em Colônia Maciel, até a 
estrada principal de Paiol do Fundo.

A suplente Daniella Heinen solici-
tou ao Poder Executi vo para que veja da 
possibilidade de implantação de área 
de lazer e academia ao ar livre no nú-
cleo Papiros, considerando que o com-
plexo habitacional não conta com nada 
do gênero. Ellen Puchalsky, estudante 
da Escola Leonardo Salata em Colônia 
Maciel indicou á Secretaria de Saúde, a 
instalação de sanitário feminino, mas-
culino e fraudário no prédio uti lizado 
pela Saúde da Mulher e Pediatria. 

Do interior do município, a suplen-
te Samara Linhares apresentou requeri-

Aumenta produção de indicações e requerimentos 
Trabalho dos PJs apresentam sugestões de benfeitorias para todo o município

Suplentes ganham 
espaço no 

Parlamento Jovem

Aumentando a área de abran-
gência da ação dos parlamentares 
jovens, a Câmara Municipal, dife-
rente do ano passado, possibilitou 
a parti cipação dos sete suplentes, 
que enviam demandas via e-mail e 
Facebook e são representados pre-
sencialmente pelos nove vereado-
res jovens.

Dessa forma, cada suplente 
assessora com indicações e requeri-
mentos a sete dos nove vereadores 
do PJ, somente o presidente e o 1º 
secretário do Programa não rece-
bem auxilio dos suplentes. 

“Nas primeiras quatro 
sessões deliberativas deste 

ano foram elaboradas e 
votadas 77 indicações e 
13 requerimentos. Estas 

proposições também são 
criadas pelos vereadores 

suplentes, o que aumentou a 
produção comparada com o 
mesmo período de 2014, que 

registrou um total de 43 
indicações e 6 

requerimentos.”

mento para que seja encaminhado ex-
pediente ao Departamento de Estradas 
e Rodagem (DER), solicitando que seja 
instalado placa indicati va da localidade 
de Guarauninha, na BR 277, entre os 
Km 202-203.

De Faxinal dos Quarti ns, Priscila de 
Castro Souza apresentou indicação soli-
citando para a Secretaria de Obras e In-
fraestrutura, que seja feita reforma da 
quadra de esportes da Escola Municipal 
Professora Leonor Santos.

7713
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Gabrielle Favile de Oliveira  - 15 anos
Escola Realeza

"Para mim, o Parlamento Jovem é 
uma oportunidade, aprendizado, 

futuro. É algo para sempre, algo duradouro, 
para levar pra vida toda”.

Angela Aparecida Hass - 14 anos
Colégio Estadual São Judas Tadeu

“Para mim está sendo maravilhoso poder 
aprender com o Parlamento Jovem e tentar 
trazer melhorias para o meu município, am-
pliar meus conhecimentos e aprender a ver o 

mundo de uma maneira mais adulta”.      

"Ser um vereador jovem além de um grande mérito 
para mim, é uma grande conquista para minha 
família pois ninguém imaginava que eu tomaria 

esta decisão, que hoje enche minha vida de novas 
experiências e sabedoria".

Gabriel Kasdorf dos Santos - 13 anos
Colégio Sagrada Família

“Há privilégios como este, que simplesmente não 
é possível mensurar com palavras. É uma honra 
senti r a grati dão daqueles que ajudamos e isso 
só foi possível pelo Parlamento Jovem que abriu 

portas para fazermos um mundo melhor”.

Ana Paula Wendler - 16 anos
Colégio Estadual do Campo de Pinheiral de Baixo

“Este programa inovador a cada dia me 
torna uma cidadã mais parti cipante, 
me tornando assim real protagonista 

da transformação de Palmeira".

Loaine Rusgoski Boaventura  - 16 anos
Colégio Estadual Amadeu Mário Margraf

PERFILPERFILPERFIL

"Uma experiência incrível que vou levar para 
a minha vida inteira, onde posso expor minha 

opinião e fazer algo para meu município”.

Elaine de Goes - 16 anos
Colégio Estadual do Campo Henrique Stadler

"O Parlamento Jovem tem o intuito de mostrar 
como é ser um vereador, suas funções, estou 

super sati sfeito em poder ajudar minha escola, 
bairro e o município, sou grato por confi arem 

em mim para esta missão".

Donato Augusto Correia de Lima - 11 anos
Colégio Estadual David Carneiro

"O Parlamento Jovem esta proporcionando uma 
experiência radiante, ampliando a visão dos 
jovens de como pensar e dissertar sobre sua 

realidade, facilitando assim o meu crescimento 
políti co, intelectual e social".

Izaac Lederer Junior - 16 anos
Colégio Estadual do Campo Fritz Kliewer

Erica Fernanda Margraf, 
da Escola Estadual João Si-
dorko, da localidade de San-
ta Barbara, deixou a função 
de vereadora, se tornando 
suplente em virtude de ser 
transferida para o Colégio Es-
tadual Fritz Kliewer. 

Considerando que esta 
edição do Programa já conta 

com um representante da lo-
calidade de Witmarsum, Erica 
prossegue, mas como suplen-
te e Gabriel Kasdorf assume a 
cadeira usada por Erica duran-
te um mês.

O acontecimento é no-
vidade no Parlamento Jovem, 
mas já era previsto no Regula-
mento do Programa.

"Esta experiência é única em minha vida enquanto 
estudante, fui oportunizada com uma das melhores 
coisas que poderia me acontecer, tenho certeza que 

em minha vida toda, levarei estes conhecimentos 
adquiridos".

Nayara Feld - 14 anos
Colégio Estadual Bom Jesus do Monte

Conheça mais sobre os eleitos da segunda edição do Parlamento Jovem.

PJ vai para a suplência por mudança de escola

Nós fazemos o dever de casa com nosso município!

Parti cipação de suplentes chega ao Plenário
As parlamentares jovens Samara  

Linhares da Escola Estadual de Guarauni-
nha (esquerda) e Priscila Castro de Souza 
(direita), representante da Escola Esta-
dual Flávio Santos, em Faxinal dos Quar-
ti ns foram PJs por um dia e parti ciparam 
como vereadoras em Sessão Plenária.  

No segundo semestre, Samara as-
sume defi niti vamente uma cadeira no 
Programa no lugar de Gabrielle que  se 
mudou para Curiti ba.
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Estudo desenvolvido em Palmeira foi aprovado entre mais de 6,5 mil trabalhos inscritos

No mês de maio, um estudo efetu-
ado sobre a experiência do Parlamen-
to Jovem, na Câmara de Palmeira foi 
apresentado no III Forum Mundial de 
Educação Profi ssional e Tecnológica 
(Fmept), em Recife, estado de Pernam-
buco.  O trabalho efetuado por servi-
dores da Câmara demonstra resulta-
dos sobre o programa de politi zação 
e políti ca parti cipati va no município, 
que foi selecionado entre aproximada-
mente 6,5 mil inscritos de todo o país. 
A terceira edição do Fmept é organiza-
da pelo Insti tuto Federal de Educação 
Ciência e Tecnologia de Pernambuco 
(IFPE), com apoio do Ministério da 
Educação (MEC), e aconteceu entre os 
dias 26 e 29 de maio de 2015 no Cen-
tro de Convenções de Pernambuco. 

Ao todo, o Fórum recebeu a inscri-
ção de 6.417 pôsteres de todo o país, 
e o pôster com o tí tulo “Parlamento 
Jovem para Politi zação e Mobilização 
de Políti ca Parti cipati va”, baseado na 
experiência do Parlamento Jovem de 
Palmeira, fi cou entre os 2.572 traba-
lhos que foram habilitados pela banca 
avaliadora para a Mostra de Pôsteres. 

O material proposto pela Câma-
ra Municipal de Palmeira foi baseado 
nos resultados da primeira edição do 
Programa realizado em 2014, que tam-
bém foi tema do arti go para obtenção 
do tí tulo de especialista em Gestão 
Pública, pela Universidade Estadual de 
Ponta Grossa, da ex-coordenadora do 
Parlamento Jovem, Flaviana Zarpelon 

Almeida de Sousa. 
No evento foi apresentada a me-

todologia desenvolvida pela Câmara 
Municipal para o desenvolvimento do 
Programa, os números que sustentam 
a viabilidade do Parlamento Jovem e 
o retorno para a sociedade palmei-
rense. Representando a Casa foram 
enviados para o Fórum, o diretor exe-
cutivo da Câmara, Edson Gil Santos 
Júnior, acompanhado dos vereado-
res pastor Anselmo Osório e Mário 
Wieczorek que deram testemunho da 
aplicabilidade do Programa no âmbi-
to Legislativo.

Parlamento Jovem Brasileiro, Jovem 
Senador e Câmara dos Deputados

A ex-parlamentar jovem da edição 
2014, Andressa Iachinski, que hoje é 
estagiária na Câmara Municipal pas-
sou na primeira seleti va para parti ci-
par do Parlamento Jovem Brasileiro, 
o resultado será publicado no mês de 
agosto. 

O Programa Jovem Senador tam-
bém está nas metas de parti cipação da 
Câmara de Palmeira que orienta inte-
ressados de diversas escolas.

 O diretor executi vo da Casa tam-
bém foi selecionado pelo Centro de 
Formação da Câmara dos Deputados 
(Cefor) para apresentar os resultados 
do Parlamento Jovem de Palmeira, em 
Brasília, na VI Jornada de Pesquisa e 
Extensão da Câmara dos Deputados.

Palmeira é exemplo para municípios de mesmo porte 
III Fórum Mundial de Educação

No dia 18 de junho, a Câmara 
Municipal de Palmeira realizou Ses-
são Solene de implantação da Escola 
do Legislativo. O evento contou com 
a presença do presidente da Associa-
ção Brasileira das Escolas do Legisla-
tivo e de Contas, Florian Madruga, e 
do consultor do Senado Federal (apo-
sentado) e professor da Universidade 
Nacional de Brasília (UNB), Antônio 
José Barbosa, que ministrou a aula 
inaugural sobre a história do Poder 
Legislativo no Brasil. O prefeito Edir 
Havrechaki também esteve no even-
to, como também representantes de 
câmaras dos municípios de Curitiba, 
Toledo, Ponta Grossa, Porto Amazo-
nas, Telêmaco Borba, Araucária, Ti-
bagi, Campo Largo, Teixeira Soares e 
Prudentópolis.

O presidente da Câmara, Domin-
gos Everaldo Kuhn, ressaltou que esta 
legislatura inicia um novo legado não 
apenas para a Câmara, mas para a 
população palmeirense. Segundo ele, 
um vereador capacitado, bem infor-
mado, terá condições de melhor re-
presentar os munícipes em decisões 
que interferem na vida de todos e 
que certamente refletirá em uma so-
ciedade mais democrática e igualitá-
ria. “De acordo com a Constituição 
Federal nenhum brasileiro tem a obri-
gação de saber legislar ou governar 
para concorrer a qualquer cargo ele-
tivo, porém, esta mesma Constituição 
determina a criação e funcionamento 
de Escolas de Governo, e é isto que 

estamos fazendo”, disse Everaldo so-
bre a Escola, projeto idealizado pelo 
vereador Fabiano Cassanta. 

Madruga, que além de presi-
dente da ABEL, é servidor do Senado 
Federal, disse que entre os mais de 
5.500 municípios brasileiros, atual-
mente existem somente cerca de 120 
Escolas do Legislativo e de Contas 
instaladas em todo o país, no Con-
gresso Nacional, nas assembleias le-
gislativas, nos tribunais de contas e 
nas câmaras municipais. “A Escola do 
Legislativo vem com esta finalidade, 
de implantar neste país, a educação 
politica, a educação para a cidadania, 
que Palmeira já vem fazendo com o 
Parlamento Jovem, mas precisa es-
tender para a toda população, à to-
dos os segmentos da sociedade, aos 
lideres comunitários e para as nossas 
professoras. É necessário que as por-
tas da Câmara estejam sempre aber-
tas”, disse o presidente da ABEL.

Para este ano, o Conselho da 
Escola prevê que sejam ministradas 
palestras mensais sobre os temas: 
Improbidade Administrativa; Funcio-
namento das Comissões Permanen-
tes; O trabalho de fiscalização do 
vereador; Ética profissional, decoro 
parlamentar e noções de administra-
ção pública; e  Licitações para cons-
trução de nova sede.

Vale lembrar que, para qualquer 
uma destas palestras, os munícipes 
interessados em participar, não terão 
custo algum.

Iniciativa capacitará vereadores e cidadãos interessados

Escola do Legislati vo em Palmeira

O servidor do Senado disse que a politização obtida pelo PJ precisa se expandir para toda a população
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Projetos de lei visam mudanças na sociedade
Trabalho dos vereadores jovens de Palmeira apresenta resultados práticos para Palmeira

No primeiro semestre de atuação 
da segunda turma do Parlamen-
to Jovem de Palmeira, os nove 

vereadores juniores produziram 10 
proposições de lei, sendo sete projetos 
de lei e três anteprojetos. 

Do vereador jovem Donato Correia 
de Lima foi aprovado o projeto de lei 
que insti tui o Dia do Ciclismo, que visa 
promover no município a valorização 
deste esporte, tanto na forma de exer-
cício fí sico, quanto meio de transporte.

Gabriel Kasdorf dos Santos pro-
pôs o projeto de lei que insti tui a Se-
mana Municipal de Conscienti zação no 
Trânsito. De acordo com o projeto,  a 
Semana será um momento em que se-
rão oferecidos aos cidadãos, serviços e 
ações educati vas que visam conscienti -
zar sobre a necessidade de respeito às 
regras de trânsito.

De Ana Paula Wendler foi aprova-
do o projeto de lei que insti tui a Feira 
de Profi ssões no município de Palmeira, 
este projeto de lei tem como objeti vo um 
evento anual realizado em parceria da 
Prefeitura com empresas que apresen-
tem as profi ssões para jovens que estão 
prestes a entrar no mercado de trabalho.

Do parlamentar jovem Izaac Lede-
rer Junior foi aprovado o projeto de lei 
que dispõe sobre a exigência de laudo 
técnico dos brinquedos infl áveis e de 

locação. A proposição se justi fi ca em 
virtude de uma tragédia que aconteceu 
no início deste ano no municipio, que 
levou a óbito uma criança. A medida 
tem como objeti vo dar mais segurança 
para as crianças que se uti lizarem des-
te ti po de brinquedo.

A vereadora Gabrielle Favile de 
Oliveira elaborou o anteprojeto de lei 
que dispõe sobre fi xação de placas ou 
cartazes de campanha publicitária con-
tra qualquer ti po de violência, abuso e 
exploração sexual de crianças e adoles-
centes e o telefone do disque denuncia 
em todos os estabelecimentos públi-
cos de Palmeira. 

Loaine Rusgoki Boaventura propôs 
o projeto de lei que insti tui o Dia Mu-
nicipal das Pessoas com Defi ciência. O 
projeto pretende oportunizar o debate 
acerca dos direitos da pessoa com defi -
ciência e a integração na sociedade, e 
tem por objeti vo promover a inserção 
da pessoa com defi ciência no mercado 
de trabalho, como difundir informações 
sobre as defi ciências e facilitar o acesso 
destes em locais públicos e privados.

Já o projeto de lei de Angela Apa-
recida Hass inclui um parágrafo na lei 
que dispõe sobre a proibição da co-
mercialização e consumo de bebidas 
alcoólicas em logradouros públicos. A 
intenção de Angela seria proibir a ven-

da de bebida alcoólica em horários de 
aulas em bares próximos insti tuições 
de ensino, assim, evitará que  adultos 
alcoolizados transitem próximo as es-
colas, proporcionando mais segurança 
para os estudantes. 

Elaine de Goes, propôs um ante-
projeto de lei que pretende insti tuir o 
Programa “Material Reciclado na Esco-
la” nas unidades da Rede Municipal de 
Ensino. De acordo com a proposição 
dentre as ati vidades fundamentadas 
na educação ambiental, desenvolvidas 
no Programa, consti tuem-se também a 

implementação da coleta seleti va e sua 
viabilidade econômica, esti mulando 
ainda a apresentação de trabalhos, por 
parte dos alunos, envolvendo o tema.

Já Nayara Feld propôs o projeto 
de lei que insti tui o Plano Municipal 
de Turismo que consiste em um instru-
mento que visa o ordenamento e pla-
nejamento das ações para promover o 
desenvolvimento de ati vidades turísti -
cas na localidade.

Para o próximo semestre de 2015 
são esperados outros projetos de lei 
dos parlamentares jovens.

A Câmara Municipal de Palmei-
ra recebeu em sua sede no primeiro 
semestre, diversas turmas de estu-
dantes de 3º, 4º e 5ºs anos do ensino 
fundamental, das escolas municipais 
de Palmeira, que vieram aprender um 
pouco mais sobre o funcionamento 
do Poder Legislativo e o que fazem os 
vereadores. 

No início deste ano, a Câmara en-
tregou para a Secretaria Municipal de 
Educação cerca de 1,5 mil livros infan-
to-juvenis sobre o funcionamento da 
Câmara que foram distribuídos para 
todos os alunos da rede municipal ma-
triculados entre os 3ºs e 5ºs anos do 
ensino fundamental. A publicação ela-
borada pelo Legislati vo palmeirense de 
iniciati va do vereador Fabiano Cassanta 

é também trabalhada por muitos dos 
professores em sala de aula.

O personagem do livro é baseado 
no servidor efeti vo da Casa, Ernesto Xa-
vier de Oliveira Neto que como no livro, 
parti cipa das palestras para comparti -
lhar seu conhecimeto com as crianças.

Vanessa Albano, coordenadora do 
PJ, salientou que outras escolas interes-
sadas poderão agendar previamente 
uma visita na sede do Poder Legislati vo. 
“A Câmara está de portas abertas para 
as escolas, mas considerando a deman-
da de trabalho do Programa Parlamento 
Jovem, as visitas com a explanação do 
funcionamento da Câmara Municipal e 
do trabalho dos vereadores devem ser 
agendadas de acordo com nossa dispo-
nibilidade de horário”, explica.

Estudantes da rede municipal recebem palestras na Câmara

O personagem do livro criado pela Câmara divide conhecimento com as crianças

Estudantes de escolas estaduais prestigiaram as sessões do 1ª semestre de 2015


